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非凡十年：攜手港澳推進灣區建設

廣東經濟實力連年躍升 A9
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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

第七屆「一帶一路高峰論壇」昨揭幕

韓正四點希望寄語香港

韓正於主旨演講表示，2013年的秋天，國家主席習
近平提出共建 「一帶一路」的倡議，符合世界上絕大
多數國家謀求發展繁榮的共同願望，得到了國際社會
廣泛認同和熱情參與。9年來，中國和有關國家積極
推進各領域合作，取得許多成就。

韓正指出，目前已有180多個國家及國際組織和中
國簽署了合作文件，中國和沿線國家的貿易總額累計
超過10萬億美元，直接投資超過1400億美元，一些
重大項目緩解了部分國家面臨的發展瓶頸，有效實現
了互利共贏。他說，共建 「一帶一路」倡議已成為有
廣泛影響力和包容性的國際經濟合作平台，展現出強

大韌性和生命力。

撐港參與「一帶一路」建設
韓正指出，香港是共建 「一帶一路」的積極參與

者、貢獻者、受益者。 「一帶一路」倡議提出以來，
香港積極與共建國家商簽合作協議，開展貿易投資合
作，服務標準聯通，國際金融合作和人文交流，在參
與和助力 「一帶一路」建設上發揮重要作用，拓展了
自身發展空間，工作值得充分肯定。

韓正提及，今年7月1日習近平主席視察香港期間
發表了重要講話，指出香港當前處於從由亂到治走向

由治及興的新階段，中央將長期堅持 「一國兩制」方
針，完全支持香港長期保持獨特地位和優勢，全力支
持香港積極參與和助力 「一帶一路」建設。

韓正對香港參與 「一帶一路」建設提出四點希望：
一是希望香港繼續主動作為，拓展暢通便捷的國際聯
繫，與共建國家開展更多務實合作。二是希望香港做
強專業服務，為 「一帶一路」建設提供法律、航運、
金融、諮詢等專業服務，打造 「一帶一路」綜合服務
平台。三是希望香港加強人文交流，發揮對外文化交
流窗口作用，促進 「一帶一路」沿線民心相通。四是
希望香港深化與內地合作，繼續深入對接共建 「一帶

一路」倡議，更加積極主動融入國家發展大局。
韓正說，共建 「一帶一路」倡議源於中國、惠及世

界。中國將堅持共商共建共享原則，以高標準、可持
續、惠民生為目標，繼續加強與共建國家務實合作，
鞏固互聯互通合作基礎，穩步拓展合作新領域，堅定
不移推進 「一帶一路」高質量發展，與共建國家攜手
推動構建人類命運共同體。

香港特區行政長官李家超、中聯辦主任駱惠寧、商
務部部長王文濤、國務院國資委主任郝鵬、國家發展
改革委副主任林念修、香港貿發局主席林建岳等出席
開幕式，部分人士以視像形式出席。

【香港商報訊】記者林駿強報道：行政長官李
家超昨日在第七屆 「一帶一路高峰論壇」上表
示， 「一帶一路」帶來更廣泛的工業、貿易等創
新及機會，釋放發展潛力。他說，香港希望盡早
加入《區域全面經濟夥伴協定》（RCEP），加深
雙方各領域合作。

李家超在論壇開幕致辭中表示，今次為期兩日
的盛會，吸引到超過 6000 名與會人員透過線上
及線下方式參與，由來自 「一帶一路」沿線及
相關國家和地區的主要官員及商界翹楚帶來 80
多場講座，成為慶祝香港特別行政區成立 25 周
年的盛事之一。

李家超說， 「一帶一路」以合作為基礎，為持
份者帶來貿易投資合作和基礎設施建設，釋放龐
大潛力和機遇。香港一直與不同持份者合作，為
商界和專業人士提供就 「一帶一路」交流的機
會。作為國際城市、國際金融和貿易中心，以及
連接內地與世界各地的商業橋樑，香港已準備好
與 「一帶一路」企業和經濟體合作，提供必要的
項目融資和專業服務支援、創新科技、能力建
設、文化交流及廣泛聯繫等。

香港希望早日加入RCEP
李家超稱，國際經濟學家普遍形成共識，全球

經濟重心已經轉移到亞洲。新冠疫情之前，該地
區經濟擴張正以極快速度實現。2011 年至 2020

年，中國內地和東盟年平均 GDP 增長率分別為
6.3%和4.4%，明顯高於同期全球平均水平。

目前，全球新冠疫情大流行，地緣政治也具不
確定性。香港已由亂轉治，重拾穩定的香港未來
充滿機遇。李家超說，香港金融系統仍能抵禦市
場波動。香港外匯儲備也確保了香港金融市場得
到必要的緩衝和復原力，以應對全球金融和政治
衝擊。

李家超指，全球保護主義的興起顯示出區域合
作的重要性，香港非常高興看到RCEP生效，並正
尋求早日加入RCEP。香港一直以來都奉行自由貿
易及多邊主義，希望盡早加入RCEP，雙方互惠關
係超越商業及投資，還包括文化、旅遊、教育、
美食等。

感謝中央對港全力支持
當天，李家超見傳媒時表示，韓正副總理講話

反映中央全力支持香港積極參與和助力 「一帶一
路」建設，支持香港加強在金融、信息等方面的
專業服務，鞏固在國際分工中的競爭力。

李家超感謝中央長期以來對香港的全力支持，
在 「一國兩制」下，香港是中國對外推廣的重要
出口，需要保留自己的長處和獨特優勢。正如國
家主席習近平 「七一」重要講話所指，中央支持
香港與國際接軌，支持香港繼續和各國緊密合
作， 「讓我們可以繼續說好香港故事」。

【香港商報訊】記
者戴合聲報道：昨日
「一帶一路」高峰論

壇上，國務院副總理韓正對香港參與和助力 「一帶一
路」建設提出 「四點希望」，本港各界對此深表認
同。

「四點希望」為未來指明方向
民建聯認為，韓正講話有極大的激勵作用，指明了

香港未來發展方向。香港各界應把握新時代戰略機
遇，積極參與共建 「一帶一路」，為香港釋放發展新
動能，為國家作出新貢獻。

工聯會認為，共建 「一帶一路」是新時代中國高水
平對外開放的新探索和新實踐，工聯會將積極推動和
配合特區政府發揮香港獨特優勢。

新民黨認同 「四點希望」，認為香港在四大領域可
加強推展 「一帶一路」工作，加強國際金融、航運、
貿易中心地位，與更多國家開展更緊密的交流與經貿
合作網絡。

經民聯歡迎和支持韓正的講話，將積極響應號召，
發揮香港工商專業界的代表作用，做 「一帶一路」建
設的促進者和推廣者，進一步提升香港的發展動能和
空間。

全港各界要落實「四點希望」
新社聯認為，韓正重要講話為香港未來發展打下強

心針，更為參與 「一帶一路」建設指明了方向；未來
會積極聯繫社會各界，抓緊落實 「四點希望」。

對於韓正指出香港是 「一帶一路」的積極參與者、
貢獻者和受益者， 「一帶一路」總商會備感鼓舞，期
望與社會各界一道全力落實 「四點希望」，貢獻國家
所需，為香港繁榮穩定續寫新篇章。

廠商會表示，香港可以舉辦更多 「一帶一路」主題
論壇和國際展覽，與其他大灣區城市協調合作，吸引
科研學者和技術人才。

香港中華出入口商會表示，商會疫情前就已手推
動系列外訪活動，帶領會員及業界朋友走訪 「一帶一
路」地區。在後疫情時期，香港需要重新啟動經濟發
展動力，參與 「一帶一路」建設正逢其時，可同為香
港開新篇。

香港工業總會認同香港應積極融入國家發展大局，
該會表示是次論壇是本港近期最大規模商貿活動之
一，顯示出香港對疫後復蘇充滿信心。

打造「一帶一路」綜合服務平台
全國政協常委、貿發局主席林建岳表示， 「一帶一

路」建設已經進入新時代， 「四點希望」不但明確了
香港的優勢定位，更指明了下一步工作方向，是香港
由治及興的重要動力。

港區全國人大代表、香港紡織業聯會會長陳亨利強
調，香港會繼續做好做強共建 「一帶一路」的參與者
和貢獻者，為未來發展添注新動力。

全國政協委員、中國和平統一促進會香港總會會長
姚志勝表示，香港社會各界須認清自身在 「一帶一路」
建設中的重要節點角色，主動推動與打造 「一帶一路」
綜合服務平台，促進 「一帶一路」沿線民心相通。

【香港商報訊】記者林駿強報道：昨
日，由特區政府及香港貿易發展局合辦
的第七屆 「一帶一路高峰論壇」 在香港
會議展覽中心揭幕。中共中央政治局常
委、國務院副總理韓正以視像形式發表
題為《攜手開創共建 「一帶一路」 新篇
章》的主旨演講。他表示， 「一帶一
路」 倡議提出以來，香港在參與和助力
「一帶一路」 建設上發揮了重要作用，

也拓展了自身發展空間。韓正對香港參
與 「一帶一路」 建設提出 「四點希
望」 。 （尚有相關報道刊A2版）

李家超：「一帶一路」帶來廣泛機會 循「四點希望」助力「一帶一路」建設
各界反應

韓正「四點希望」
希望香港繼續主動作為，推動

與共建國家開展更多務實合作；

希望香港做強專業服務，打造
「一帶一路」 綜合服務平台；

希望香港加強人文交流，促進
「一帶一路」 沿線民心相通；

希望香港深化與內地合作，更
加積極主動融入國家發展大局。

◀國務院副總理韓正昨於 「一帶
一路」 高峰論壇致辭。

記者 蔡啟文攝

第七屆 「一帶一路高峰論
壇」 昨在港舉行。韓正副總理
發表主旨演講時對香港提出四

點希望，當中強調希望香港運用服務業專業化優
勢，做強專業服務，打造 「一帶一路」 綜合服務平
台，提供法律、航運、金融、諮詢等專業服務。

「一帶一路」 倡議提出至今，已成為具有廣泛影
響力和包容性的國際經濟合作平台，180多個國家
和國際組織與中國簽署了合作文件，中國對沿線國
家的貿易總額累計超過10萬億美元，直接投資超過
1400億美元，推動多個領域的互聯互通，實現互惠
共贏。香港作為重要建設節點和首選平台，在中央
支持之下，多方面積極參與，在助力 「一帶一路」
建設上發揮重要作用，亦獲益良多。香港要更好融

入國家發展大局，宜將打造和強化 「一帶一路」 服
務平台作為重要抓手，發揮優勢，主動作為，以己
所長貢獻國家所需，也為自身拓展發展空間。

香港是國家對外重要橋樑，國家也一直重視香港
優勢，充分考慮到了其可扮演的重要角色，在 「一
帶一路」 建設上亦為港預留了位置。本港不負期
望， 「一帶一路」 倡議提出以來，積極與共建國家
商簽合作協定，開展貿易投資合作、服務標準聯
通、國際金融合作和人文交流，包括與數十個共建
國家簽訂自貿協定、投資協定；金融合作方面，香
港在境外人民幣支付交易中佔比超過75%，與內地
合作推出滬港通、深港通、債券通等，取得多項成
果。正如韓正指出，香港是共建 「一帶一路」 的積
極參與者、貢獻者，也是受益者。

繼續發揮獨特優勢，助力 「一帶一路」 建設，是
香港實現與各相關經濟體互利共贏的必然選擇。這
不僅可以強化香港作為區域樞紐的角色，在更廣闊
舞台上發揮自身價值，也有利於增強自身抵禦全球
經濟動蕩的能力，進一步提振經濟。韓正提出的四
點希望，包括希望香港繼續與共建國家開展更多務
實合作，打造 「一帶一路」 綜合服務平台，加強人
文交流促民心相通，以及深化與內地合作等，為港
深度參與 「一帶一路」 指明了方向。

毫無疑問，在 「一帶一路」 的建設進程中，最能
展現香港所長的就是全方位的專業服務。本港資金
流通，人才薈萃，在投融資、風險管理、會計、稅
務、工程設計、法律及爭議解決等專業服務方面，
都與國際標準接軌。而高度國際化、高水平以及靈

活的專業服務，正好能夠為 「一帶一路」 項目提供
多元、高標準的支持，可擔當起 「一帶一路」 融
資、商貿和其他專業服務的首選平台，協助促成基
礎設施 「硬聯通」 及規則標準 「軟聯通」 ，並進一
步加強橋樑角色。

商務部部長王文濤昨明確表示，支持香港盡早加
入《區域全面經濟夥伴關係協定》（RCEP），拓
展區域經濟合作，提升貿易投資自由化便利化水
平，為本港打造專業服務平台構建新發展格局、開
拓 「一帶一路」 市場掃清障礙。政府一要 「積極主
動」 ，二要 「做強深化」 ，推動香港的專業服務持
續提升水平，拾級而上，協助國家推進 「一帶一
路」 建設，同時進一步鞏固香港優勢，提升競爭
力。

發揮優勢 打造 「一帶一路」服務平台

香港商報評論員 蘇信
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